



öffentlich

**Betreff:**  
Prüfauftrag - Aula Lenné-Gesamtschule

Erstellungsdatum 09.08.2005

Eingang 902:

**Einreicher:** Fraktion SPD

Beratungsfolge:		Empfehlung	Entscheidung
Datum der Sitzung	Gremium		
31.08.2005	Stadtverordnetenversammlung der Landeshauptstadt Potsdam		

**Beschlussvorschlag:**

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen:

Der Oberbürgermeister wird beauftragt, folgende Möglichkeiten für die Errichtung einer Aula für die Lenné-Gesamtschule zu prüfen:

Nutzungsübername und Sanierung der ehemaligen Schulspeisung in Zentrum-Ost als Aula.

Dabei sind insbesondere zu prüfen:

- Wie lange laufen die Pachtverträge der derzeitigen gewerblichen Mieter (Fühstückskantine, Videothek und Computerladen)?
- Gibt es Möglichkeiten zum Angebot von Ausweichquartieren für die gewerblichen Mieter?
- Welche Kosten würden für die Instandsetzung des Gebäudes als Aula anfallen?
- Gibt es die Möglichkeit der Kooperation mit den Wohnungsunternehmen, welche in Zentrum-Ost über Wohnungsbestand verfügen?

Unterschrift \_\_\_\_\_

Ergebnisse der Vorberatungen  
auf der Rückseite

**Entscheidungsergebnis**

Gremium:

Sitzung am:

<input type="checkbox"/> einstimmig	<input type="checkbox"/> mit Stimmenmehrheit	Ja	Nein	Enthaltung
<input type="checkbox"/> Lt. Beschlussvorschlag		<input type="checkbox"/> Beschluss abgelehnt		
<input type="checkbox"/> abweichender Beschluss DS Nr.:				
<input type="checkbox"/> zurückgestellt		<input type="checkbox"/> zurückgezogen		

überwiesen in den Ausschuss:
Wiedervorlage:

Entscheidungsergebnis:	
Gremium:	
Sitzung am:	
Beratungsergebnis:	
Gremium:	
Sitzung am:	
Beratungsergebnis:	

**Finanzielle Auswirkungen?**

Ja

Nein

(Ausführliche Darstellung der finanziellen Auswirkungen, wie z. B. Gesamtkosten, Eigenanteil, Leistungen Dritter (ohne öffentl. Förderung), beantragte/bewilligte öffentl. Förderung, Folgekosten, Veranschlagung usw.)

ggf. Folgeblätter beifügen

**Begründung:**

Für viele schulische und außerschulische Aktivitäten sind Schulen auf einen größeren Saal angewiesen. Ältere Schulegebäude verfügen hierfür über eine in das Gebäude integrierte Aula, wie zum Beispiel das Helmholtzgymnasium und das Humboldtgynasium. Die Schulen vom Typ Erfurt verfügen nicht über einen solchen zentral nutzbaren Raum. Jedoch wurden in ihrer Nähe zumeist Gebäude errichtet, die für die Schülerspeisung und als Veranstaltungsort der Schulen genutzt wurden. Diese Gebäude können ebenfalls den Zweck einer Aula erfüllen. So nutzt beispielsweise die Voltaire-Gesamtschule die frühere Schülerspeisung als Aula.

Bei der Lenné -Gesamtschule in Zentrum-Ost, wurde die frühere Aula an andere Nutzer zur Pacht übergeben, so dass dieses Gebäude nicht mehr für die Schule nutzbar ist. Im Zuge der Sanierungsarbeiten für den Schulkomplex gab es sehr konkrete Planungen für die Errichtung eines Aula-Neubaus direkt an der Schule. Diese Pläne wurden jedoch aus verschiedenen Gründen verworfen. Da durch bauliche Veränderungen an der Schule ein direkter Anbau heute nur noch schwerlich umzusetzen wäre, sollte eine Wiederinbetriebnahme des ehemaligen Speisesaals geprüft werden.